

Verband Lebensmittel ohne Gentechnik e.V. (VLOG): Vorstandstätigkeit und -verantwortung

Aufgaben

Wie in jedem eingetragenen Verein obliegt es auch dem Vorstand des VLOG, dafür Sorge zu tragen, dass die formellen Anforderungen an die Geschäftsführung des Vereins erfüllt werden. Mehr im Vordergrund stehen aber Aufgaben, die sich aus dem Zweck des Vereins ergeben. Diese sind klar definiert in § 2 der Satzung: Neben der Verwaltung des Vereins und der Vergabe von Lizenzen für das einheitliche „Ohne GenTechnik“-Siegel gilt vor allem der Leitsatz, dass die Interessen von Unternehmen zu vertreten sind, welche „Ohne Gentechnik“-Lebensmittel oder dafür geeignete Futtermittel produzieren oder in Verkehr bringen – also nicht nur die der Mitglieder des Verbands.

Der weitaus überwiegende Teil der anfallenden Arbeit wird von der VLOG-Geschäftsstelle, konkret: durch deren Geschäftsführer sowie seine Mitarbeiter:innen, bewältigt. Dies beinhaltet neben reinen Verwaltungsarbeiten auch eine gewisse inhaltliche Koordination des Arbeitsbeitrags der Vorstände. Der Arbeitseinsatz der einzelnen Vorstandsmitglieder ist recht unterschiedlich und hängt ab von der Verfügbarkeit und den Möglichkeiten jedes Einzelnen. Immer wieder gibt es Phasen oder Projekte, bei denen sich einzelne Vorstandsmitglieder in beträchtlichem Maße einbringen. Ohne diesen Einsatz wären die bislang zu verzeichnenden Erfolge des VLOG nicht möglich gewesen.

In Routinebereichen räumt der Vorstand aufgrund des entgegengebrachten Vertrauens dem gegenwärtigen Geschäftsführer eine weitreichende Entscheidungsfreiheit ein. Gleichwohl finden routinemäßig alle 14 Tage 1 ½-stündige Vorstandsbesprechungen per Videokonferenz statt, die inhaltlich vorbereitet sind und bei denen Informationen diskutiert und anstehende Entscheidungen gemeinsam gefällt werden.

Etwa drei- bis viermal jährlich finden ganztägige Vorstandssitzungen in Präsenz oder per Videokonferenz statt, von denen zwei zusätzlich von gemeinsamen Sitzungen mit dem Beirat begleitet werden.

VLOG-Beirat

Eine in ihrer Bedeutung nicht zu unterschätzende Rolle nimmt der Beirat ein, der mitunter zu den Videokonferenzen hinzugebeten wird. Dieses gegenwärtig vierköpfige, ehrenamtlich tätige Expertengremium berät den Vorstand in nahezu allen Bereichen. Es setzt sich zusammen aus Vertretern der Industrie, der Bundesverwaltung und der Zivilgesellschaft.

Fachgruppe Standard

Zudem ist aktuell ein Vorstandsmitglied in der Fachgruppe Standard aktiv. Die Fachgruppe Standard berät den VLOG bei der Weiterentwicklung des „Ohne Gentechnik“-Standards. Um das Wissen aus der Lebensmittelproduktion und den vor- und nachgelagerten Bereichen in den Standard einfließen zu lassen, werden verschiedene Branchen in dem Gremium repräsentiert.

Ehrenamt

Der Vorstand ist im Grundsatz ehrenamtlich tätig; seine Mitglieder erhalten auf Wunsch eine Aufwandsentschädigung in Höhe von 1.500 Euro im Jahr.